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从亏损到盈利，甩掉了连
续几年的落后帽子，这是太钢
复合材料厂历史上的一次革命
性的转折。2021年复合板炸
药日最高使用量、日最大复合
面积、月最高复合面积刷新了
历史水平。是什么让一个大山
里的老企业迸发出新的活力、
焕发了青春的光彩？从巨大的
飞跃中，我们看到的是新的征
程上一位位复合人坚定执着、
挥汗如雨的身影。

去年11月的忻州市定襄
县河边镇，晋北山区初冬的寒
风已阵阵向人们袭来。复合材
料厂营销科营销员康慧峰、刘
子兴此时却感受不到家乡的这
份寒冷，他们正身处千里之外
杭州一家公司门口。在这里，
他们已经等了四天了。他们内
心是焦灼的，但他们看上去却
是那么地笃定而坦然。这次他
们有备而来，为了让太钢复合
材料厂的名字进入这家公司供
应商的名单，他们前期已经做
了大量工作。可是，四天来，他
们连这家公司的门都进不去。
给客户的短信、微信发了几十
条，不回；电话打了十几个，不
接。两个人没有丝毫气馁，终

于，在第四天快要结束的时候，
客户接起了电话，亲自把他们
迎进了大门。

一样的经历，营销员赵喜
云、张俊华的故事更为惊心动
魄。去年一月的北国边陲新
疆，大雪时断时下，交通不便，
疫情反复。而赵喜云、张俊华
所需要洽谈的企业远在北疆。
怎么办？他们没有丝毫犹豫，
租车也要去。两个人，一辆车，
从乌鲁木齐出发，义无反顾前
行在大雪中。雪越下越大，一
路望去白茫茫一片，前不见来

车，后不见人烟。零下22度，5
个小时，中途还经过了几十公
里的无人区。赵喜云回忆说，
想起来挺后怕的，但是现在看
来这一切都是值得的。

（下转第二版）
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成为全球不锈钢业引领者

太钢集团企业愿景：

太钢型材厂按照公司要求，全面开展地毯式、拉
网式、滚动式风险隐患大排查大整治“百日攻坚”集中
行动，认真开展“百日安全无事故”活动，切实做好“两
节”“两会”和冬奥会、冬残奥会等重大节日、活动期间
的安全生产工作，确保安全风险全面管控。图为该厂
职工对设备进行检查维护。 程 峰 摄

本报讯（记者 薛 华）1月12日，太钢召开集体
合同平等协商会议。太钢集团总经理、党委副书记
魏成文，太钢集团党委常委、副总经理尚佳君，太钢
集团相关部门负责人代表公司行政方；公司工会主
席孟永全及其他职工方代表参加会议。

1月10日，在广泛征求意见的基础上，太钢平
等协商职工方代表对太钢集团、太钢不锈2022年
度《集体合同（审议稿）》《工资专项集体合同（审议
稿）》《女职工特殊劳动保护专项集体合同（审议
稿）》进行了认真审议，共提出了7个方面的建议。
其中，涉及文字表述等5个方面的建议，经与相关
部门协商后已进行了修改。

平等协商会上，孟永全代表职工方提出了2条
修改意见，分别为明确转岗培训人员的待遇和适度
提高职工幼托费补助标准。行政方代表就修改意
见与部分条款内容作了说明和解答。行政方代表
与职工方代表依照法律法规规定，按照相互尊重、
平等合作、协商一致、兼顾双方利益的原则，最终对
2022年度《集体合同（审议稿）》《工资专项集体合
同（审议稿）》《女职工特殊劳动保护专项集体合同
（审议稿）》达成一致意见，将提交太钢集团第十九
届一次、太钢不锈第四届一次职代会审议通过。

魏成文代表行政方对全公司广大职工贯彻“同
一个宝武”理念，持续对标找差，不断创出历史新高
的优异成绩表示感谢。他说，2021年，在中国宝武
和山西省委省政府及社会各界的大力支持下，在全
体职工的共同努力下，太钢集团经营业绩创出历史
最优，综合竞争力显著增强，为建党百年献上了一
份厚礼。2022年，挑战与机遇并存，我们要持续深
化改革，坚定不移地推进战略规划落地实施，加快
建设全球最具竞争力的不锈钢全产业链企业。

魏成文强调，集体合同平等协商关系到每一位职工的切身
利益，各有关部门要理清、吃透有关法律法规和相关政策，健全
完善公司相关制度，切实保障法律赋予的职工休假、计划生育等
各项待遇的合法权益，工会也要支持行政方在改革、经营、专业
化整合等过程中一些必要管理举措的实施，实现企业劳动关系
的和谐稳定发展。
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本报讯 1月11日，太钢集
团党委书记、董事长高祥明在
钢科公司高端碳纤维生产现场
调研并与干部职工座谈交流。
他强调，要坚定信心，抢抓新的
发展机遇，奋力攻坚克难，确保
高性能碳纤维生产保供任务和
三期工程、复合材料项目快速
投运并达产创效，不断保障重
点领域对高端碳纤维材料的需
求，推动国产高性能碳纤维及
其复合材料产业高质量发展。

在听取了钢科公司的情
况汇报后，高祥明对钢科公司
干部职工在过去一年取得的成
绩表示肯定，并提前向干部职
工及家属致以新春的问候，祝
大家阖家幸福、万事如意。他
指出，2021年，钢科公司上下
克服新冠肺炎疫情的不利影
响，在生产保供、工程建设、科
研攻关等方面付出了艰辛的努
力、取得了突出成绩，碳纤维产
品质量和市场占有率持续提
升，餐厅改造等多项“我为群众
办实事”实践活动项目开花结
果。特别是在三期工程建设和
试生产过程中，全体参战人员
同心协力，奋力攻坚，展现了敢
打硬仗、能打胜仗的优良作风，

实现了三期工程的全线贯通。
高祥明深入分析了碳纤

维行业面临的新形势，并就下
一步工作提出要求。他指出，
2021年，钢科公司碳纤维产品
呈现供不应求局面，作为目前
国际上单一产能最大、装备配
置最优的高性能碳纤维全流程
生产线，三期工程的建成投产
可大大提高太钢集团碳纤维产
品的市场竞争力，为提升我国
高端应用领域高性能碳纤维自
主保障能力奠定了坚实的基
础。钢科公司要认真贯彻落实
习近平总书记视察钢科公司的
重要讲话重要指示精神，加大
管理和技术创新力度，在凝聚
技术研发团队力量集中攻坚的
同时，充分发挥产学研一体化
优势，借助外脑，想方设法把新
的产线调试好、运用好，让新装
备尽快发挥新效能，以优异的
成绩向习近平总书记视察钢科
公司五周年献礼。要抓住山西
省积极打造碳基新材料集聚区
的有利时机和太忻经济圈地理
位置的优势，主动出击，以出色
的产品性能抢占先机，争取更
大的市场份额，为太钢集团和
中国宝武加速推进新材料产业

发展作出新的更大贡献。
高祥明强调，要高度重

视、压实安全责任，加大各级管
理人员现场检查频次，积极排
查整治隐患，确保生产和施工
现场安全受控、安全生产形势
稳定。要从严从紧从细做好常
态化疫情防控工作，清醒认识
新冠肺炎疫情的长期性、复杂
性和不确定性，坚决克服麻痹
思想、厌战情绪和侥幸心理，建
立应急预案，强化防控措施落
实，为生产经营安全有序，全体
员工健康平安筑牢防线。

高祥明强调，开创高质量
转型发展新局面，成为中国高
性能碳纤维产业引领者，加强
党的领导是根本保证。钢科公
司党委要以此为契机，持续深
入推进全面从严治党，把党的
政治优势转化为企业的发展优
势，把党的组织动员能力转化
为全员攻坚克难开疆拓土的行
动能力，持续汇聚改革发展合
力，在做强高性能碳纤维产业
主业的同时，协同推进复合材
料、关键助剂、树脂、专用设备
等相关领域发展，让太钢碳纤
维品牌真正成为中国高性能碳
纤维产业引领者。（王俊艳）

高祥明在高端碳纤维生产线调研时指出
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